



STECKBRIEF: FACHDIALOGREIHE „MENSCH-TECHNIK-INTERAKTION“



Stakeholder*innen-Dialog zur menschenzentrierten Entwicklung und Gestaltung von KI



Ziele und Ergebnisse

- Die menschenzentrierte Entwicklung und Gestaltung von KI ist Kernaufgabe des KI-Observatoriums. **Wie sie konkret umgesetzt werden kann, wurde in sechs Workshops mit über 80 Expert*erarbeitet.** Einen Schwerpunkt bildete die Nutzung von KI im betrieblichen Kontext und am Arbeitsplatz.
- Ergebnisse des Fachdialogs sind **Empfehlungen für die Entwicklung und Nutzung von KI-Systemen**, die den Menschen mit seinen Fähigkeiten und Bedürfnissen in den Mittelpunkt stellen und Ansatzpunkte für die Gestaltung von KI-Systemen aufzeigen.
- Um die Ergebnisse der Dialogreihe zu vertiefen und anzuwenden, hat das KI-O bereits **Folgeprojekte** initiiert (AIL AT WORK). **Die hochkarätigen Expert*innen stehen auch weiterhin mit dem KI-Observatorium in engem Austausch.**



Förderbetrag: 125.000 EUR



Partner und weiterführende Informationen

- [Institut für Innovation und Technik \(iit\)](#)
- über 80 Expert*innen aus Wissenschaft, Unternehmen, Gewerkschaften, Kultur, Verbänden, Technikentwicklung und Zivilgesellschaft
- [Projektvorstellung](#)
- [Abschlussbericht](#)



Laufzeit: 2020 - 2021
(abgeschlossen)